

# Beschlussvorlage

**Nr. BKS/003/2020**

Aktenzeichen	221.44/40	Datum: 12.02.2020
Federführendes Amt	Amt für Bildung, Familie und Soziales	
Amtsleiter/in	Carmen Eckert-Leutz	Tel.: 07261 404-148

Gremium	Behandlung	Datum	Status
Ausschuss für Bildung, Kultur, Sport und Soziales	Entscheidung	10.03.2020	öffentlich

## Beratungsgegenstand:

### **Einrichtung einer kooperativen Organisationsform (Außenklasse) der Steinsbergschule Sinsheim an der Kraichgau Realschule Sinsheim zum Schuljahr 2020/2021**

## Vorschlag / Ergebnis:

Der Einrichtung einer kooperativen Organisationsform der Steinsbergschule Sinsheim an der Kraichgau Realschule Sinsheim zum Schuljahr 2020/2021 wird zugestimmt.

## **Finanzielle Auswirkungen:**

Kosten zu Lasten der Stadt      Nutzung der Räumlichkeiten durch die Steinsbergschule

## **Sachverhalt:**

Nach § 15 Abs. 6 Schulgesetz können an allgemeinen Schulen und sonderpädagogischen Bildungs- und Beratungszentren kooperative Organisationsformen (Außenklasse) des gemeinsamen Unterrichts eingerichtet werden.

Die Außenklasse wird einer Partnerklasse zugeordnet, wobei die Verantwortung der Lehrer für die jeweilige Klasse ihrer Schulart erhalten bleibt. Die Entscheidung über die Einrichtung einer Außenklasse ist von der Schulaufsichtsbehörde im Einvernehmen mit den beteiligten Schulträgern zu treffen.

Der gemeinsame Antrag der Steinsbergschule und der Kraichgau Realschule vom 15.01.2020 auf Einrichtung einer weiteren Klasse zum Schuljahr 2020/21 ist als Anlage beigefügt.

Die Beschlüsse der Gesamtlehrer- und Schulkonferenzen beider Schulen werden dem Schulträger nachgereicht.

Bereits seit dem Schuljahr 2012/13 gibt es durchgängig die Kooperation der Steinsbergschule und der Kraichgau Realschule.

Mit der Einrichtung einer Außenklasse zum Schuljahr 2020/21 wird der Übergang der Kooperationsschüler/innen von der Grundschule Hoffenheim „Schule am Großen Wald“ in die 5. Klasse der Kraichgau Realschule ermöglicht.

Für die Kraichgau Realschule bedeutet dies, dass im Schuljahr 2020/21 eine 5. und eine 8. Klasse mit jeweils 6-7 Kinder der Steinsbergschule im Haus sind. Für ein Schuljahr gibt es somit zwei Außenklassen, die jedoch keinen originären Klassenraum benötigen.

Die Realschule möchte trotz der anstehenden Sanierung die Qualität des Unterrichts sowie die pädagogischen Programme aufrechterhalten.

Die Außenklassen der Steinsbergschule bereichern die Kraichgau Realschule sehr und ermöglichen durch die Verlässlichkeit der Lehrerversorgung das soziale Lernen aller.

Die Erfahrungen und Rückmeldungen der Schulleitungen und der Eltern zur bisherigen Kooperation sind positiv.

Die Fortführung der erfolgreichen Kooperation und die Einrichtung einer weiteren kooperativen Organisationsform an der Kraichgau Realschule zum Schuljahr 2020/2021 wird befürwortet.

---

Peter Hesch  
Stellvertreter des  
Oberbürgermeisters

---

Ulrich Landwehr  
Dezernatsleitung

---

Carmen Eckert-Leutz  
Amtsleiterin

Anlage/n:

1. Antrag der Steinsbergschule und der Kraichgau Realschule vom 15.01.2020